

## OPÉRATEURS DE LA SEMAINE

EN PARTENARIAT AVEC



# Percée africaine pour Concept Automation

● Après une rapide montée en puissance au Maroc, Concept Automation entend percer en Afrique subsaharienne. La PME spécialisée dans l'intégration des systèmes technologiques, déjà présente en Mauritanie et au Gabon, est en lice pour remporter de nouveaux marchés au Sénégal et au Mali.



L'appétit vient en mangeant. Voici un adage qui se vérifie parfaitement chez Concept Automation. Depuis son implantation en Algérie dans la région pétrolière de Skikda en 2013, l'entreprise casablancaise, spécialisée dans l'intégration des systèmes technologiques, est de plus en plus attirée par l'aventure africaine. La PME, basée au Technopark à Casablanca, est désormais présente au Gabon et en Mauritanie «à travers des partenariats avec des acteurs locaux pour travailler sur des projets d'envergure», indique son directeur général, Adil Salim El Qalb. «Quant au Sénégal et Mali, nous sommes en négociation de contrats de projets directement avec des opéra-

teurs industriels ainsi qu'avec des institutions gouvernementales», ajoute-t-il. L'issue de ces tractations n'est pas encore connue, mais la direction de Concept Automation se dit confiante quant à ses chances de les remporter. «D'ailleurs, nous sommes persuadés que 2015 sera une année de percée pour nos activités en Afrique», pronostique Najib Abouloula, directeur commercial. Concept Automation est notamment active dans le développement et l'intégration de solutions clés en main destinées à renforcer la productivité et la réduction des coûts de production. Lors de la Foire d'exposition de Bamako, organisée en janvier dernier, la société a exposé son savoir-faire. «La FEBAK était l'occasion de rencontrer de

grands acteurs de l'économie malienne que ce soit des entreprises ou bien des institutions. Nous avons senti une réelle volonté de la part de nos homologues maliens à nous faire confiance pour réaliser leurs projets miniers, industriels et énergétiques».

### Clients marocains

Les ambitions africaines de Concept Automation constituent une suite logique pour cette PME qui a réussi à s'imposer au Maroc. En effet, elle se réjouit de compter parmi ses clients, «de grands opérateurs» des mines, de l'industrie, de l'énergie et de l'agroalimentaire. Il s'agit notamment du Groupe OCP, Managem, Ciments du Maroc, ainsi qu'Air liquide, l'ONEE (Office national de l'électricité et de l'eau potable), sans parler de la SOSIPO (Société des silos portuaires). En ce début 2015, l'entreprise vient de remporter le projet de l'extension de la mine de SMI de Managem et un autre portant sur la mise en place d'un système de supervision et de commande de trémies chez l'OCP. Ces projets font suite à ceux réalisés en 2014, à l'instar de la mine de cuivre d'Oumjran, avec une capacité d'extraction de 1.000 tonnes par jour. Pour Concept Automation, la percée africaine rime avec montée en puissance au Maroc. ●

●●●  
Pour l'entreprise, l'expansion africaine rime avec montée en puissance au Maroc.

BIO  
EXPRESS



**Adil Salim El Qalb**  
Directeur général Concept Automation

## L'Afrique, un développement logique

Ingénieur de formation, Adil Salim El Qalb a travaillé pour Schneider Electric avant de quitter le Maroc pour le Canada. Détenteur d'un MBA de HEC Montréal et un Master en gestion de projets technologiques de l'École polytechnique de Montréal, cet entrepreneur, passionné par les technologies numériques destinées à l'industrie, avait eu une expérience entrepreneuriale en automatisation industrielle au Canada avant de revenir au Maroc en 2009. Conscient de la longueur du chemin de l'entrepreneuriat, il a immédiatement mis en place Concept Automation, entreprise d'intégration des systèmes d'automatisation, d'électricité, de gestion d'énergie et de gestion de la performance industrielle MES (Manufacturing Execution System). En 2011, il est rejoint à Concept Automation par Najib Abouloula son ex-collègue de Schneider Electric, pour occuper le poste de directeur commercial. L'arrivée de ce connaisseur du marché local a donné un nouveau souffle à cette PME. En l'espace de quelques années, Concept Automation «est devenue un nom incontournable dans son secteur d'activité», indique ses managers. Après avoir mis Concept Automation sur les rails de la réussite au Maroc, un autre chantier a été entamé, celui de l'export vers l'Afrique. Ainsi, en 2013 l'entreprise s'est installée en Algérie, dans la région pétrolière de Skikda. Par la suite, le cap a été mis sur les pays d'Afrique subsaharienne, notamment le Gabon le Sénégal, le Mali et la Mauritanie. ●

### Le plus de Maroc Export

Pour la direction générale de Concept Automation, «Maroc Export représente un partenaire incontournable dans leur stratégie Afrique». À travers les missions d'affaires organisées à un rythme soutenu, Maroc Export apporte «une aide de taille aux exportateurs marocains». C'est ainsi que la participation des opérateurs à des campagnes d'envergure comme «Action lumière» est régulièrement citée en exemple. Pour le management de Concept Automation, la participation à la récente foire de Bamako, «représentait également une opportunité d'échanger avec les sociétés marocaines participantes afin de déceler les pistes de coopération» au Maroc et en Afrique. «Aujourd'hui avec le niveau d'expertise atteint par les sociétés marocaines dans divers secteurs, le Maroc a également pris le virage de la promotion du savoir-faire de ses entreprises», confirme-t-on à Concept Automation.